

令和7年度 11月号

学校だより “あらやっ子”



秋の遠足・校外学習・自主プラン

10月24日（金）秋晴れの中、楽しみにしていた遠足・校外学習・自主プランを実施することができました。

1・2年生は、松島水族館へ
3・4年生は、ふれあい昆虫館と獅子吼高原へ
5年生は、放送局見学と金沢港へ
6年生は、自主プランで金沢の街へ
どの学年も実行委員を中心としてめあてを決め、活動したり、学習したりしてきたようです。



4年児童発表会 in Chishou

10月28日（火）稚松小学校を会場に、犬丸小学校と荒屋小学校の3校が集まって児童発表会が行われました。どの学校の発表も学習してきた成果が発揮された素晴らしい発表でした。

荒屋小学校の4年生は、1学期から、実行委員を中心に、どんな発表にしたいか、何を伝えたいか、どの曲にしようか、どんな伝え方がよいか、分担はどうするか、



シナリオをつくって役割をきめなくてはなど、教室で話し合い、練習を重ねてきました。合奏の練習も始まり、リコーダーや鍵盤ハーモニカが演奏できるようになり、リズムを考え、一人一人が、一生懸命練習していました。パートごとにも教え合いながら、工夫してうまくできるように頑張っていました。本番の合奏は、今まで聞いた中で一番合っていてきれいな演奏でとてもよかったです。「心を一つに」が伝わってきました。

後期児童会役員任命式・児童集会

後期児童会目標

自分がいいと思ったことを進んで行い、
楽しい学校にしよう！

＜込めた思い＞

運動会を通して、ひとりひとり自分がやりたい・がんばりたいと思ったことを実行したら、荒屋小学校みんなが「楽しい」と思った運動会になったので、後期もみんなが楽しいと思えるような学校を目指したい。



後期児童会が動きだしています。後期の児童会目標は、「自分でいいと思ったことを進んで行い、楽しい学校にしよう。」です。また、各委員会のめあても以下の通りです。「自分たちで考え、決定し、行動に移す！」児童会が、自治的な活動として活性化してきているように思います。後期の活動も期待しています！！

＜各委員会の目標＞

計画委員会	自分がいいと思ったことを進んで行い、楽しい学校にしよう。
体育委員会	運動が苦手な人でも体を動かすことが好きになるようなイベントを企画して健康な体をつくろう。
保健給食委員会	安心安全で元気な学校にしよう。
放送委員会	大きくはきはきと、聞き取りやすい放送をしよう。
環境美化委員会	自分からもくもく掃除に取り組み、きれいな学校をたもとう。
図書委員会	みんなが図書室に行きたいと思えるようなイベントをたくさんしよう。



がふち

スクールシアター人形劇「とどろヶ淵のメッケ」

11月4日（月）人形劇団京芸による人形劇の鑑賞教室が行われました。

河童のメッケが主人公のお話で、「夏越の相撲大会」に連れて行ってもらえたかったミッケが、滝の水が止まって



いる原因を確かめに行く道中、出会った仲間と協力して困難に立ち向かう冒険スペクタクル！なお話でした。低学年から高学年まで、楽しみながら見られた劇でした。心に音楽やお話の栄養がたっぷり詰まっていたようです。



体力づくり記録会・授業参観・学校保健委員会

11月6日（木）体力づくり記録会が実施されました。一人一人が自分なりのめあてをもって、最後まで走り切りました。お家の方々の応援もあって、練習以上の力を発揮できた子もいたようです。たくさんの声援ありがとうございました。



授業参観では、5年生がお世話になった中田さんやJAの方もお招きして収穫祭も行いました。自分達で田植えをし、収穫したお米でおにぎりを作って食べていただきました。総合的な学習の時間でお米作りについてまとめたものやクイズなども披露することができました。他の学年も授業参観で、日ごろの学習の成果を発表したり、一緒に考えながら学べるような教材で学習したりしていました。



6限目には、3~6年生と保護者の皆様を対象に学校保健委員会を行いました。「ジャンクフードを食べすぎると体に何が起きるのか～体と歯の健康を守ろう～」をテーマに育友会の環境保健委員会の方々による保護者アンケートの結果報告や児童会の保健給食委員会による子ども達のアンケート結果からの発表が行われました。

また、金沢学院大学の大谷 千晴先生を講師にお迎えし、講演していただきました。歯磨きはどうしてするの？ジャンクフードって何なの？から、栄養のお話やおやつや食事としてどんなものを食べたらよいのか等分かりやすく説明していただきました。良い食生活やしっかりとした歯磨きをすることで、「ひみこのはがいーゼ」につながることを教えていただきました。ぜひ、ご家庭でも食育について、家族で話し合い、しっかりとした自分の歯で、おいしく正しく食べて、心身の健康を維持していくようにしていきましょう。



6年歴史の校外学習へ

11月10日（月）6年生が、社会科の歴史の学習として、加賀国府物語館と埋蔵文化財センターへ社会見学に行きました。

自分たちの住む地域の歴史を、縄文・弥生時代からたどり、見て触れて学ぶことができました。



3年クラブ活動見学＆

小松工業のファクトリー事業



11月10日（月）今年度最後のクラブ活動でした。3年生が来年度からクラブに所属するので、活動の様子を見学しました。

また、小松工業高校の「地域貢献事業『こま工Factry（ファクトリー）』事業にお願いして、プログラミングの学習を一緒にしていただきました。子どもたちはちょっとレベルの高いプログラミングに触ることができて、とても嬉しそうに楽しんでいました。

4年エコロジーパークこまつへ

11月11日（火）4年生が社会の「ごみ」についての学習のためにエコロジーパークこまつに見学に行って学習してきました。ごみ処理施設について学んだことで、ごみ問題について考える良い機会となりました。



6年食育マナー給食

11月12日（水）6年生が食育の授業を栄養士の南さんとした後、マナーを守って給食を食べました。いつもと少し違った雰囲気の中で、少しぎこちなさもありましたが、ナイフやフォーク、スプーンなどを丁寧に扱いながら、食べることができました。



主な行事予定



2日（月）小松市学力調査（5・3年）

5日（金）人権集会

8日（月）委員会活動

11日（木）6年バスケットボール交流会

16日（火）6年プログラミング体験学習

18日（木）冬のおはなし会

19日（金）あらフェスPart2

23日（火）給食終了日・大掃除

24日（水）2学期終業式